

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación
Embajada de España en Washington, D.C.

AUMENTAN LAS EXPORTACIONES DE PRODUCTOS LÁCTEOS



CONTENIDO:

Aumentan las exportaciones de productos lácteos	1
Se reducen los pagos contra cíclicos	2

El sector lácteo estadounidense ha estado tradicionalmente estructurado en torno al mercado interno, con un sistema férreo de protección de la competencia exterior. Pero en los últimos tiempos las exportaciones, como consecuencia de la fuerte demanda mundial de productos lácteos, están suponiendo una alternativa cada vez más importante para la industria americana.

Así, se prevé que los precios récord de la leche y los productos lácteos se mantengan en 2008 y años posteriores, ya que se cree que el tirón de la demanda internacional continuará. No obstante, los analistas advierten que se trata de un sector con una gran rigidez de la oferta y la demanda, lo que hace que pequeñas variaciones en alguna de las variables puedan provocar fuertes oscilaciones de los precios. Así, se teme que si se produjera una ralentización del crecimiento económico mundial, o si aumentase la producción en alguno de los grandes productores (por ejemplo, si Europa decidiera aumentar la producción rápidamente), entonces los precios podrían caer.

La actual situación de bonanza en los mercados mundiales de productos lácteos es debido también a que los precios de los

productos vegetales que pueden actuar como sustitutos de los de origen lácteo, como es el caso del aceite y la torta de soja, también están teniendo una tendencia al alza. Además, algunos importantes productores están atravesando dificultades. Tal es el caso de la sequía en Australia. Aunque productores como Brasil están intentando aumentar la producción respondiendo a la favorable coyuntura, el tirón de la demanda interna está reduciendo la disponibilidad para la exportación.

Las exportaciones de productos lácteos desde los EEUU alcanzaron en 2007 el 9,5% de la producción, y consistieron principalmente en leche en polvo desnatada, queso y productos derivados del suero deshidratado.

Para 2008, las previsiones son que la producción láctea estadounidense aumente un 2,7% para alcanzar un récord de 85,7 millones de toneladas, y que el precio de la leche se modere ligeramente. En 2007 alcanzó un precio récord de 42 dólares por kilo, y se espera que en 2008 se sitúe entre 0,37 y 0,38 dólares por kilo, que sería la segunda cifra más alta de la historia. El incremento de la producción se producirá a pesar de lo aumentos en el precio de los piensos, y porque se prevén mejores pastos en 2008, por lo que el forraje

VISITE NUESTRO SITIO
WEB EN
WWW.MAPAUSA.ORG

Exportaciones de Lácteos (viene de pág 1)

ganará importancia en la alimentación de las vacas lecheras.

SE REDUCEN LOS PAGOS CONTRA CÍCLICOS

Los pagos contra cíclicos se realizan a agricultores que se encuentran en el programa DCP, Direct and Counter-Cyclical Payment Program, y actúan como "red de seguridad" en los casos de precios bajos. Estos pagos, desacoplados, se realizan únicamente si el precio de mercado del producto que origina los derechos se sitúa por debajo del precio objetivo establecido. Los cultivos elegidos como superficie base para asignar derechos para recibir estos pagos son: cebada, maíz, sorgo grano, avena, colza, lino, mostaza, girasol, sésamo, cacahuete, arroz, soja, trigo, y algodón de altura.

En el año 2005 los pagos contra cíclicos, datos del USDA, ascendieron a 4.100 millones de dólares y los pagos directos a 5.000 millones. En la presente campaña se preveía que los pagos contra cíclicos iban a reducirse considerablemente como consecuencia de los elevados precios de los productos.

En este sentido, a principios de diciembre de 2007, el USDA anunció que los productores que estaban inscritos en el DCP cuyas superficies base consideradas para asignar derechos fuesen trigo, cebada, arroz o avena no recibirían pagos parciales correspondientes a 2007, ya que basándose en el informe de Noviembre sobre Suministro y Demanda de Productos Agrarios, se

determino que los precios de mercado habían superado los precios objetivos establecidos.

En febrero de 2008 el Secretario de Agricultura, Ed Schafer, anunció el comienzo de los pagos contra cíclicos para productores cuyas superficies de referencia son algodón y cacahuets, por un importe de 315 millones de dólares correspondientes al primer pago parcial de 2007. La actual Farm Bill autoriza a realizar pagos parciales para cultivos de la campaña 2007 seis meses después de iniciada la campaña específica de cada cultivo que en el caso de estos productos empezó el primero de agosto.

En el caso del algodón el precio objetivo establecido era de 1,63 dólares por Kg. y de 495 dólares por tonelada para el cacahuete. El Departamento de Agricultura estima que el primer pago parcial será de 300 millones para aquellos productores cuya superficie de referencia es el algodón y 15 para aquellos productores cuya superficie de referencia es el cacahuete. Este primer pago parcial del 40% será de 0.068 dólares por Kg. para el algodón y 8,37 dólares por tonelada para el cacahuete.

A principios de marzo de 2008 el Departamento de Agricultura ha comunicado que debido a los elevados precios de mercado, los productores inscritos en el programa DCP y cuyas superficies base de referencia sean maíz, sorgo grano, soja y otras semillas oleaginosas no recibirán pagos parciales contra cíclicos correspondientes a la campaña 2007. Estos cultivos iniciaron su campaña el 1 de septiembre de 2007, por lo que ahora se cumplía el plazo para iniciar los hipotéticos pagos parciales.

Para la campaña 2007 el USDA tiene que efectuar el cálculo final antes de que finalice el año comercial, por lo que el precio medio de los productos debe estar disponible el 29 de septiembre de 2008. Actualmente, según datos de Demanda y Producción de febrero, los precios de mercado de esta campaña están por encima de los precios objetivos que determinarían el cobro de estas ayudas en un 70% para el maíz, 76% para sorgo grano y 94% para soja, por lo que se considera poco probable que se produzcan estos pagos en la campaña 2007.

